
 

 

COMPTE-RENDU – Réunion GT SIMULATION 
1er juin 2018 

 

LIEU CHU Angers 

PARTICIPANTS  Cf feuille d'émargement 

REDACTEUR F.Raymond E. Tricot  

APPROBATEUR(S) R Hue 

 
 

1. Retour  sur les formations simulation d’avril 2018 à Nantes 
Point sur la formation de Saint Nazaire  

 
Chacun fait son retour sur les formations de Laval et Nantes. 

Acteur de Laval au pied levé = bien mais jeune pour être crédible en personne âgée. 

A Nantes, la formation des hygiénistes avec Séverine comme actrice = Top. 

Le lendemain à Nantes, c’était plus compliqué l’acteur n’ayant aucune expérience du milieu de soins. 

Des problèmes techniques liés au son. 

Remarque : Revoir avec Sylvie pour le kit documents à remettre aux stagiaires. 

Catherine est venue en observatrice à la formation Ehpad et a été étonnée par la quantité de 

matériel nécessaire ainsi que le temps de la préparation par rapport au nombre d’apprenants limité. 

Ceci nous conforte dans l’idée de réaliser des formations deux jours de suite pour optimiser au 

niveau du temps de mise en place et rangement. Sinon elle a trouvé la formation très intéressante. 

Pour la formation du 11 octobre à St Nazaire : Hélène et Catherine en formatrice avec installation la 
veille et comme acteur Greg (Françoise le contacte). 

 
 

2. Scénarios rougeole et Gale pour les hygiénistes 
 

Scénario rougeole proposé par Céline. 
Le sujet est clairement exposé et quasi terminé, il peut s’adresser à tous les publics hygiénistes (IHH 
et PHH). Céline relit et complète les fiches apprenant et acteur commencées par Françoise. 
Prévoir de donner en fin de formation les fiches rougeole des CPias. 

 



 

Scénario gale  

Il reste à finaliser une fiche spécifique sur la répartition du personnel. 

Architecture (Séverine doit nous fournir le plan du SSR de St Jean de Monts) 

4 unités de 25 lits 

2 étages 

2 ailes par étage 

 

Matin : Une IDE et 2 AS par unité 

Après-midi : Une IDE et une AS par Unité 

Nuit : Une IDE par étage et une AS par étage 

Un médecin par étage 

 

Ecrire un mail qui sera donné aux apprenants avec les éléments du contexte. 
 
Proposition de tester ce scénario lors de notre prochaine réunion en septembre. 
On pourrait solliciter Chloé Jansen (Hélène lui demande), et Céline Poulain (Françoise lui en 
parle à son arrivée). 
Prévoir deux salles à Nantes ainsi que la caméra et vidéo projecteur. 

 
 

3. Organisation  2019 
 

Comme les établissements construisent leur plan de formation en juin, il convient donc de programmer nos 
formations 2019. Nous allons nous baser sur notre programme 2018 et garder : 

 2 formations hygiénistes : 
On a maintenant des scénarios pour n’accueillir que des IDE dans une session  

 8 formations EHPAD 

 2 formations complémentaires ouvertes sanitaire et EHPAD 
 
(cf : calendrier 2019 en pièce jointe) 
 
La validation du calendrier sera effective lorsque la réservation des salles sera faite : 

 Pour Laval : Danièle  

 Pour la Flèche et Angers : Françoise  

 Pour Fontenay : Hélène 

 Pour Saint Gilles Croix de Vie : Roselyne  

 Pour Saint Nazaire : Catherine 

 Pour Nantes : Céline 
 
La Roche sur Yon a ouvert un centre de simulation, Françoise doit contacter le responsable pour l’informer du 
travail du groupe régional et voir si possibilité de bénéficier de leurs locaux. 
 
Le CPias est toujours en  attente d’un agrément pour un numéro de formation. 
 



 

Les réunions de travail sont également programmées : 

 22 janvier 2019 

 28 mars 2019 

 14 juin 2019 

 12 septembre 2019 

 22 novembre 2019 

 

4. Proposition d’élargir notre domaine 
 
Françoise se fait le relais d’une interrogation du groupe environnement concernant l’endoscopie. 
Peut-être travailler sur un outil de formation mais ne pas se placer comme organisme formateur. 
Réfléchir à la conception d’un livret de compétences en endoscopie et des outils associés d’évaluation et de 
validation. 

 Associer une ou deux autres personnes de secteurs d’endoscopie 
 Se positionner sur la formation des nouveaux agents et sur la formation continue ? 
 Création d'outils et appropriation par les relais territoriaux en fonction des besoins sur leurs 

territoires respectifs ? 
 

      Réfléchir sur des pistes de formation des membres du groupe simu ? 

 
 

5. Divers 
 
Greg a repris contact avec le CPias, il est toujours intéressé par nos formations, il rentre le 24 juin 
2018. Le Cpias reprendra donc contact avec lui pour les formations de fin d’année. 
Autres pistes : 
Natacha (IHH du CHLVO) serait intéressée. 
Hélène nous informe que cela peut intéresser Mr Pascal Barrault qui était hygiéniste à la 
Chataigneraie. 
Il convient de procéder à l’achat d’une nouvelle valise. 
 

 

6. Prochaine réunion 
 
Pour la prochaine réunion : la faire à Nantes et proposer à Gabriel d’y participer  

 Récupérer des outils de formation en endoscopie 
 S’appuyer sur l’instruction et l’audit du GREPHH 
 Faire un point sur ce qui est fait dans d’autres régions (prendre des contacts lors SF2H) 

 
Tester le scénario Gale et Rougeole avec nos collègues. 

 
 

Le 14 septembre à Nantes 
de 10h à 16h 

 


